

Discours de SEM Mbae Mohamed,
Ministre des Affaires étrangères et de la
Coopération internationale

Débat général – Réunion de Haut Niveau sur le règlement
pacifique de la Question de la Palestine et la mise en œuvre
de la solution à deux États

Siège des Nations Unies, New York – 28 au 30 octobre 2025

**Conférence sur la
Palestine: solution à
deux Etats**

New-York, le 28 juillet 2025

Messieurs les Coprésidents,

Monsieur le Secrétaire Général,

Honorable Assistance, en vos rangs et qualités

Excellence, Mesdames et Messieurs,

En 2015, en ce même haut lieu symbolique de la diplomatie, du vivre-ensemble et du Droit, les Objectifs mondiaux ont été adoptés en vue d'éradiquer la pauvreté, protéger la Planète et faire en sorte que tous les êtres humains vivent dans la paix et la prospérité d'ici 2030.

10 ans plus tard, alors que nous nous approchons de cet horizon 2030 que nous nous sommes fixés ; celui d'offrir à l'humanité le droit de vivre dans la paix et la prospérité, sans distinction de race ou de religion, le peuple palestinien se trouve exposé au choix entre mourir sous les bombes ou mourir de faim.

Chaque jour, des hommes, des femmes et des enfants perdent leur vie, sans que nous puissions agir pour arrêter ce génocide qui s'opère sous nos yeux.

Aujourd'hui, même les sourds entendent les cris des enfants palestiniens et les aveugles voient le bain de sang, le dénuement et la désolation du peuple palestinien.

Mesdames et Messieurs,

La tenue de cette réunion intervient à un moment particulièrement crucial pour la paix et la sécurité au Moyen-

Orient. Elle reflète la volonté renouvelée de la communauté internationale de relancer le processus de paix sur des bases justes, équitables et durables, conformément au droit international et aux résolutions pertinentes des Nations Unies.

A cet instant, le Monde nous regarde au moment où, jamais dans l'histoire, le droit international, ce gendarme, garant de la paix et la sécurité mondiales, n'a été aussi bafoué.

Tout se passe comme si notre monde était devenu un terrain sauvage où la loi du plus fort n'avait plus de limite ; un monde qui semble avoir perdu son âme, l'âme de notre humanité ; un monde qui tangue tel un bateau ivre entraîné par les flots.

Alors, en ce jour où tous les espoirs sont permis, serons-nous à la hauteur des attentes légitimes de ce peuple qui ne demande que son droit à la vie tout court ; une vie de dignité et d'espérance.

Un peuple dont la souffrance est le miroir de notre échec collectif à garantir la paix et la justice.

La solution proposée par l'Organisation des Nations-Unies, d'un Etat palestinien, vivant pacifiquement avec Israël, reste la seule voie à suivre.

Mon pays, l'Union des Comores, fidèle à ses principes de respect du Droit international, réaffirme ici, solennellement, son soutien indéfectible à cette solution à deux Etats, avec Jérusalem-Est, comme capitale de l'Etat de Palestine.

Excellence Mesdames et Messieurs,

L'Union des Comores salue l'initiative de cette conférence internationale, co-présidée par la France et l'Arabie Saoudite, sous l'égide de l'Organisation des Nations-Unies, qui se tient à quelques semaines de la 80^e session de débat général de l'Assemblée Générale des Nations Unies.

Au rythme du massacre perpétré contre le peuple palestinien, d'ici la prochaine Assemblée Générale, nous risquons d'avoir la mauvaise conscience de n'avoir pas agi pour sauver des milliers et des milliers de vies innocentes.

A cet égard, nous avons le devoir de sortir de cette conférence, avec l'intime conviction d'avoir inscrit résolument, l'avenir d'un Etat palestinien, au premier rang de notre agenda international.

Mesdames et Messieurs,

Depuis plusieurs décennies, nous compatissons aux traitements inhumains que subissent les palestiniens.

Depuis plusieurs décennies, des voix s'élèvent pour dénoncer cette injustice subie par le peuple palestinien.

Après plusieurs décennies de souffrance endurée par le peuple palestinien, voici venue l'heure de vérité et d'action.

Cette conférence sera-t-elle, celle qui consacra le droit à la vie et à la justice pour le peuple palestinien, ou sera-t-elle celle des discours sans effet ni perspectives immédiates ?

Quel que soit la réponse à ces interrogations, une chose est sûre et certaine, l'histoire nous jugera, un jour ou l'autre.

Je vous remercie.